

CORPORATIVO

■ Rogelio Varela

Reconocen en Inglaterra gestión de Banorte

Una de las secuelas de la crisis financiera global es que la gestión de los bancos será revisada con lupa.



Mario Laborín Gómez.



Héctor Rangel Domene.



Javier Llamosas Portillo.

Ya le he comentado que a diferencia de otras crisis un gran diferenciador es que el sistema bancario mexicano muestra solidez, tanto en su capitalización como en el manejo de riesgos.

Y es que si bien el índice de morosidad de productos como las tarjetas de crédito alcanza 10 por ciento ante los primeros signos de una recesión económica, los bancos cuentan con suficientes reservas para hacer frente a los préstamos de difícil cobro.

Pues bien, esta misma semana en Londres un banco mexicano acaba de ser merecedor de reconocimiento.

Me refiero a Banorte, la entidad que preside Roberto González Barrera y que dirige Alejandro Valenzuela del

Río que, dicho sea de paso, ha podido competir en nuestro mercado con gigantes estadounidenses y europeos.

El caso es que por cuarta ocasión el Grupo Financial Times a través de su publicación especializada The Banker reconoció a Banorte como El Banco del Año en México 2008.

Para The Banker la gestión de Banorte se ha destacado por su innovación, servicio al cliente, prudencia en la toma de riesgos, con todo y que por estos días ha tenido que hacer frente a la mora de Controladora Comercial Mexicana.

Precisamente ese acto revela que Banorte, sin apartarse de un manejo conservador de su cartera, está dispuesto a apoyar la reestructuración de la cadena que comandan Guillermo González Nova y Carlos González Zabalegui.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 28.11.2008	Sección Negocios	Página 28
---------------------	---------------------	--------------

Cabe decir que Banorte es uno de los bancos menos expuestos en Comercial Mexicana, aunque es el único que ha tenido la transparencia de ventilar sus cifras en torno a ese cliente.

Pero regresando al diagnóstico que realizaron en Inglaterra respecto a Banorte, habrá que decir que considera un desempeño integral, es decir, no sólo involucra su negocio bancario, también analiza la parte bursátil y en la venta de seguros, dos nichos en los que ha estado muy activo con el lanzamiento de nuevos productos.

Y bueno, algo que habrá que destacar en el entorno complicado que encaran los bancos de todo el mundo, es que The Banker evalúa anualmente y a escala global el manejo de 500 bancos en 130 países.

Otro elemento a destacar es que el banco de **González Barrera** atiende a casi 13 millones de clientes, de los cuales 6.5 millones pertenecen al banco, 3.3 millones a la Afore y 3.2 millones a su aseguradora a partir de una red de más de mil sucursales.

No es la primera ocasión que desde el exterior se elogia la gestión de Banorte, de hecho se puede decir que existe interés de las entidades foráneas en el manejo de esa firma financiera, lo que obedece en buena medida a que es el banco con más activo que sigue en manos de mexicanos, siendo la quinta franquicia del sistema.

Por lo pronto, hace unas semanas Bank of

Nova Scotia reconoció a Banorte al decir que estudia todas las oportunidades para crecer en la segunda mayor economía de Latinoamérica.

Para **Rick Waugh**, de Bank of Nova Scotia, por cierto el tercer banco de Canadá, Banorte si bien no está a la venta, se encuentra en la mira de la banca extranjera.

El caso es que ahora The Banker destaca la actuación de Banorte que, sin hacer mucho ruido, ha visto crecer su cartera de crédito de manera sana, atendiendo nichos que tienen escasa intermediación por el sistema, tal es el caso del sector agrícola.

La ruta del dinero...

Rangel por Laborín en Nafinsa

Se celebraron ayer por la tarde las sesiones de consejo de Nacional Financiera (Nafinsa) y el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext). La nota es que se notificó del retiro a partir del 31 de diciembre próximo de **Mario Laborín Gómez**, quien estará por regresar al sector privado.

Le puedo adelantar que al relevo de Laborín en ambas entidades entra **Héctor Rangel Domene**, un banquero que no necesita carta de presentación, y que hasta hace poco ocupó la presidencia del Consejo Coordinador Empresarial. Y bueno, en torno a la gestión de **Laborín Gómez** habrá que decir que en cosa de ocho años logró darle la vuelta a Nafinsa al ampliar su cartera de 18 mil a cien mil millones de pesos, mientras que su base de clientes pasó de 15 mil a 1.2 millones de acreditados, siendo sus caballitos de batalla el programa de apoyo a proveedores y el destinado a las compras del gobierno. Por lo que toca a las cuentas que entrega en Bancomext, también son buenas luego de que tomara las riendas de ese banco de desarrollo al final de la pasada administración. Estamos hablando de que Bancomext revirtió el deterioro en su cartera vencida al pasar de 23 a 2 por ciento, en tanto que su base de clientes se elevó de 388 a poco más de 15 mil empresas beneficiadas.

Sedena revisa licitación

Ya le he comentado que los fabricantes de balastos para alumbrado público han apostado por un cambio tecnológico para tener productos menos contaminantes y capaces de generar ahorros importantes tanto en el consumo de energía como en la parte financiera al reducir los gastos hasta en 50 por ciento. Pues bien, le comento que la Secretaría de la Defensa Nacional licitó en julio dicha tecnología, siendo pionera en la incorporación de estos productos en sus instalaciones, en la cual participaron las empresas Solabasic de la familia de **Jaime y Rubén Catán**; Acero Plus, de **Salomón Marcovich**, y Luxtronic, que encabeza **Javier Villaseñor**. La noticia es que crecen los rumores de que los ganadores de esa licitación, me refiero a Solabasic y Acero Plus, no han cumplido con sus compromisos, lo que llevaría a la Sedena a proceder a la revocación de contratos que suman seis millones de pesos en tres mil 600 puntos de alumbrado que debían haber quedado instalados este mes. Lo lamentable es que una tecnología que ha demostrado amplias ventajas y poco a poco va ganando terreno se vea afectada en su penetración en mercado por el incumplimiento de algunas empresas, lo que en nada contribuye a la modernización del sector eléctrico.

ANA Seguros amplía cobertura

Ya le había comentado que uno de los intermediarios que están ganando cuota de mercado a partir de la innovación es ANA Compañía de Seguros, de ahí que ya figura entre las primeras empresas especializadas que operan en el ramo de automóviles. Mucho del crecimiento de la firma que dirige **Javier Llamosas Portilla** se debe a que sus pólizas cuentan con beneficios novedosos como el pago de daños causados a los ocupantes del vehículo asegurado o conductor habitual. Las personas deben viajar dentro del compartimiento expresamente destinado al uso de transporte de pasajeros. Esta cobertura es opcional y ampara al asegurado en los gastos jurídicos que puedan necesitar, así como en adaptaciones de viviendas por alguna incapacidad que se derive de algún siniestro.

Carso invertirá 800 mdd en plaza

En el predio que albergó a la llantera General Tire en la colonia Irrigación, **Carlos Slim Helú** inició la construcción de lo que será la Plaza Carso. El desarrollo inmobiliario generará tres mil 500 empleos directos e implica de entrada una inversión de 800 millones de dólares. El director Inmobiliario de Grupo Carso, **Alfonso Salem Slim**, informó que el proyecto incluye 430 departamentos residenciales en tres torres, además de un centro comercial con un área rentable de 45 mil metros cuadrados que tendrá tiendas de ese grupo, tales como Sears, Sanborns, Mixup y Banco Inbursa. La idea es que el complejo esté concluido en 2010. ☒

Corporativo tomará un receso por vacaciones y volverá a publicarse el martes 9 de diciembre.

rvarela@elfinanciero.com.mx

En ocho años
la cartera de Nafinsa
pasó de

18

mil mdp
a más de cien mil
mdp vía el apoyo a
empresas Pyme

Carso invertirá

800

mdd

en un desarrollo
inmobiliario en la
colonia Irrigación

Viñetas: Ezquerro